

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## El Gobierno de Navarra desactiva la situación de emergencia por inundaciones

*La Presidenta Barcina ha solicitado al Gobierno de España la tramitación de un decreto ley que establezca ayudas para los afectados*

Martes, 11 de junio de 2013

El Gobierno de Navarra ha desactivado la situación de emergencia y ha pasado a la de recuperación de la normalidad prevista en el [Plan de Emergencia por Inundaciones](#), una vez que la avenida de agua transcurre ya por tierras aragonesas.

Por su parte, la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha hablado esta mañana con los ministros de Interior, Jorge Fernández Díaz; y de Agricultura, Miguel Arias Cañete; y les ha solicitado la elaboración de un decreto ley que establezca ayudas para los afectados por las últimas inundaciones, mecanismo empleado en este tipo de ocasiones.

Asimismo Barcina, que ha defendido la necesaria coordinación entre los gobiernos de España y de Navarra, ha recibido hoy la llamada del presidente del Gobierno central, Mariano Rajoy, interesándose por los daños de las inundaciones.

Cabe recordar que el Gobierno de Navarra está preparando una orden foral que permita no pagar los impuestos de contribución correspondientes en aquellas obras o reparaciones que se acometan como consecuencia de las inundaciones.

### Desbordamiento del río Ebro

El desbordamiento del río Ebro ha anegado desde ayer por la tarde campos de cultivo de localidades situadas aguas abajo de Castejón, especialmente en Arguedas y Valtierra donde el río ha superado la mota. Por su parte, en localidades como Buñuel, Fontellas y Ribaforada la afección ha sido menor porque la mota había sido restituida por sus propios ayuntamientos. No obstante, y en términos generales, la Agencia Navarra de Emergencias señala que el alcance de la riada del Ebro en tierras de cultivo ha sido "bastante menor" que el registrado en la crecida del pasado mes de enero.

Por otro lado, la carretera N-113 (Pamplona-Madrid) permanece



Terrenos inundados por el río Ebro en la zona de Castejón.

cerrada a la altura de Castejón (pk 75 y 77) por desbordamiento del río Ebro en Castejón.

En estos momentos, las 8.40 horas, el caudal del río Ebro a su paso por Castejón ha disminuido hasta los 1.432 m<sup>3</sup>/s, frente a los 1.907 m<sup>3</sup>/s que alcanzó ayer a las 18.30 horas cuando pasaba la punta de la crecida. El resto de [estaciones de aforos](#) ubicadas en los ríos navarros presentan niveles normales.

### **Intervenciones de los bomberos y estado de las carreteras**

Los bomberos del Parque Central, en Cordovilla (Galar), y del parque urbano de Pamplona continúan realizando labores de limpieza y achique en bajos y sótanos de las calles Joaquín Beunza, Pedro de Alejandría y Río Arga, de Pamplona; y de la calle Ultzama, de Villava. Durante el día de ayer realizaron unas 70 intervenciones de este tipo en inmuebles, especialmente de Villava y del barrio pamplonés de la Rochapea.

En la red principal de carreteras, además del corte en la carretera N-113 (Pamplona-Madrid), continúa cerrada la carretera que une Pamplona con Behobia (N-121-A), a la altura de los túneles de Belate, por desprendimiento. En este punto el tráfico se desvía por la carretera del Puerto de Belate (NA-1210) y el Gobierno de Navarra recomienda a los vehículos pesados que se dirijan a Guipúzcoa o Francia que empleen la Autovía de Leizaran (A-15). Cabe recordar que sigue continúa cortado por desprendimiento el sentido sur de la Ronda de Pamplona (PA-30), entre las rotondas de Oricain y Arre.

Finalmente, en la red secundaria hay un paso alternativo en la carretera de Ilurdotz (NA-2339), en Esteribar, por deslizamiento de calzada en el pk 2,4; y un estrechamiento de calzada en la carretera NA-120 (Estella-Beasain) por desprendimiento en el pk 28. El resto de incidencias en la red de carreteras puede consultarse en <http://incidenciascarreteras.navarra.es>.